

Evaluation – Knüll-Methode



Dies ist ein Ergebnis des Projekts "Aktionsforschungsnetzwerke für SprachenlehrerInnen" (2016-2018) des Europäischen Fremdsprachenzentrums (EFSZ). Das EFSZ ist eine Einrichtung des Europarates, die in ihren Mitgliedsstaaten Sprachenbildung auf höchstem Niveau fördert.
www.ecml.at/actionresearch

**ACTION
RESEARCH
COMMUNITY**

EUROPEAN CENTRE FOR
MODERN LANGUAGES
E C M L
C E L V
CENTRE EUROPEEN POUR
LES LANGUES VIVANTES

COUNCIL OF EUROPE

CONSEIL DE L'EUROPE

Beschreibung und Durchführung

- Die Methode wird oft am Ende eines Workshops angewendet, um Eindrücke und Kommentare aufzugreifen.
- Schritte
 - Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer (TN) bilden einen Kreis im Raum.
 - Jede/Jeder TN bekommt ein Blatt Papier.
 - Die TN werden aufgefordert spontanen Kommentaren zum Workshop aufzuschreiben, dann das Blatt zusammenzuknüllen in die Mitte des Kreises zu werfen.
 - Jede/Jeder TN nimmt einen „Ball“ aus der Mitte, entknüllt ihn, fügt einen weiteren Kommentar hinzu und wirft den Ball erneut in die Mitte.
 - Vorgang wiederholen.
 - Letzte Runde: Einen „Ball“ aus der Kreismitte nehmen und die Aussagen laut vorlesen.
 - Die Workshopleiterin/der Workshopleiter dankt den TN und sammelt die Blätter für die Analyse und Auswertung des Workshops.